

2 学期終業式式辞

今日で2学期が終わります。この後通知表をもらいますが、通知表を見て2学期の振り返りをしましょう。

2学期始業式で皆さんにこんなお話をしました。「2学期の目標を考えてください。今年の榛名高校のキーワードは『気づき、考え、実行する』です。2学期もチャレンジハイスクールの一員として、目標に向かってチャレンジしてください。失敗してもいいから諦めずにチャレンジし続けてください。気づき、考え、実行することで、全員が主役になれる学校を目指しましょう。」と言いました。みなさんどうでしたか。学業成績だけでなく、こういった視点でも振り返ってみてください。

本校では「みそあじ」を呼びかけています。今月初め2年生が修学旅行に行ってきました。その際、皆さんが「みそあじ」を心がけてくれていたと思います。旅行団としてしっかりまとまった、とてもいい修学旅行になりました。

また、先日の0度近くに冷え込んだ朝、「頑張って自転車で来た」と話す登校した生徒の会話が聞こえてきました。自転車を一生懸命こいできたのでしょうか。顔がほてって汗ばんでいるようでした。この生徒は、登校するとき「寒いし、学校まで遠くて嫌だな」と思ったかもしれません。でも頑張って自転車で来たのです。「寒いけど自転車で行こう」これも1つのチャレンジだと思います。小さな目標、小さなチャレンジでいいのです。毎日の小さな目標にチャレンジすることで、大きな目標に近づきます。生徒会が毎月「今月の目標」を考えてくれていますが、20年前の生徒会役員が榛名高校を「居心地がよく、楽しくて、いい学校にしたい」という思いから始めました。今、現役で頑張っている生徒会役員の皆さんも同じ気持ちで今月の目標を考えていると思います。皆さん一人一人が意識して今月の目標にチャレンジしてください。

気づき、考え、実行する事もチャレンジと同じです。小さな事から始めましょう。教室に目につくゴミが落ちていたら、どうしますか。「教室はきれいな方がいいから、拾って捨てよう」となりますか。みんながそう考えて実行できれば、榛高は変わります。全員が「みそあじ」を心がけ、「気づき、考え、実行する」と学校の雰囲気はどうなるでしょうか。絶対良くなります。皆さんは、榛高をどんな学校にしたいですか。自分たち次第で居心地がよく、楽しくて、いい学校になります。自分たちの学校は自分たちで作る。これが基本です。

冬休みを迎えるに当たり、みなさんをお願いすることが二つあります。

一つ目は、高校生として冬休みの過ごし方がどうあるべきかを気づき、考え、実行してください。学校保健委員会で「スマホの榛高ルール」が提言されました。便利なスマホも長時間使用は心身の健康に悪影響があります。また、SNSを介して犯罪に巻き込まれる事例が増えています。自分が加害者になる可能性があることも心にとめてください。冬休みでスマホを使う時間も増えると思いますが、スマホで時間を費やすことはもったいないです。冬休みだからこそできることにチャレンジしましょう。

二つ目は、思い詰めたなら誰かに相談してください。進路や人間関係、家庭環境等で悩んでいる人、困っている人はいますか。人は誰も悩みがあると思います。力になってくれる人は必ずいます。命を大事にしてください。絶対、死なないでください。

次は3学期の始業式でお会いしましょう。では、みなさん、よいお年をお迎えください。